

Uno de cada cuatro préstamos de la biblioteca de Durango corresponde a libros infantiles

Los niños y niñas de Durango, incluso aquellos que por su edad aún no tienen por qué saber leer, son uno de los grupos que más uso hace de la biblioteca. Con las cifras en la mano, de los 45.000 préstamos realizados en 2005, 10.121 fueron libros infantiles. Es más, de ellos, 4.128 tenían entre cero y cuatro años. Los préstamos más frecuentes, y con diferencia, son para niños que no saben leer, corrobora Esti Albizu, auxiliar de la biblioteca.

La aparente contradicción se explica por el interés de los progenitores en ponerles en contacto con la lectura. La sala infantil del palacio de Garai distribuye sus fondos por edades y asigna a cada una un color. Así es más sencillo que sean los propios niños quienes elijan qué cuento quieren que les lean en casa esa semana. En la elección hay un poco de todo, algunas familias dejan esa decisión en manos del niño, hay otras que saben qué es lo que buscan y otras que piden consejo, señala Albizu. Sin embargo, y aunque la biblioteca dispone de un fondo de vídeos infantiles, siguen siendo los libros los que acaparan la atención de los más pequeños. No ocurre lo mismo con la parte de los adultos, que está creciendo sobre todo por el servicio de préstamos de películas y documentales en DVD, comentó.

En cuanto a las características de los ejemplares solicitados, la variedad en el idioma es destacable. Hay tantos libros en euskera como en castellano, también se están pidiendo libros en inglés y bilingües, aunque aún tenemos poquitos, comentó Albizu, que afirma que la pluritud lingüística va a ser la tendencia a seguir. Incluso hemos traído algunos libros en chino y árabe, no son más que diccionarios ilustrados, pero hay que ver la sonrisa de los que proceden de esos países cuando vienen con la escuela, añade.

Las visitas escolares son una fuente habitual de nuevos socios. El pasado año se apuntaron 220 menores de 7 años. No podemos calcular el porcentaje de niños y adultos socios, porque el dato de la edad empezó a incluirse hace poco en las fichas, explicó Albizu. Sí es posible decir que la biblioteca cuenta con 11.878 socios desde 1992, aunque el número de usuarios ronda los 4.000.

' Leer para crecer '

La biblioteca ofrecerá este mes tres charlas para enseñar a padres, madres y educadores a introducir a los más pequeños en la lectura. Las reuniones se celebrarán los días 20, 21 y 27 a partir de las seis y media y correrán a cargo del psicólogo Juan Carlos Alonso y llevan el título genérico ' Leer para crecer '. El objetivo es sensibilizar sobre la importancia de la lectura en las primeras edades, orientar sobre las actitudes a tomar para fomentar la lectura entre los más pequeños y desarrollar la relación afectiva entre niños y adultos a través de la lectura placentera.